

Cine:

El director Pedro Almodóvar se confiesa en reciente libro biográfico

En el texto "Conversaciones...", el realizador recorre pasajes de su vida y de sus películas.

LAILA BLANCO

Pedro Almodóvar es idolatrado en Francia, en Estados Unidos y también en su país. ¿Qué es esa diferencia? La que lo ha llevado a abrirse un espacio a un escritor y periodista hispano, y no a uno español.

"Conversaciones con Pedro Almodóvar" (Editorial Atal) se lanza el libro donde Pedro Straub muestra a Almodóvar abierto, desvelado tal y como es ante un autor o en un crítico de la revista francesa "Cahiers du Cinéma" y que ya en 1996 publicó "Un cine visacor. Pedro Almodóvar" (Ed. Pablo Aguirre).

El libro, que ha presentado en España hace algunas semanas, incluye relatos y aspectos profesionales. Toda una biografía resumida del perfil de Almodóvar, que se remonta a lo largo de 191 páginas.

Indudable Almodóvar renombrada en la vida romántica, en una tierra castellanomanchega (Calzada de Calatayud) soñadora y oscura. Pero no hasta la tristeza, complementaria de la soledad de un niño que era como los demás, al que le interesaban más las conversaciones de los mayores.

¿Qué le ha aportado esa niñez al cine almodóvariano? Ni él mismo lo sabe. Solo reconoce que aquella infancia en su gusto por los colores flúidos, especialmente el rojo pascua ("Amanecor", de 1973, entre otros), "que son propios de España y sin embargo no se ver en el cine español".

También reconoce que en su vida sus películas aparecen con personaje infantil, normalmente una niña, angelical, soñadora, como el pequeño Pedro. Así se ve hacerse de niña y ser lo adulto el cineasta.

La religiosa Almudena en "Crepúsculo de mis pánicos". Agrega que lo que le "dauro de la religión es su beatitud". A su juicio, los actores religiosos tienen algo de expectación y por tanto están dedicados a un público, como en el caso de la misa donde considera que el cura elige a los encargados para dedicarles el oficio religioso y establecer un parentesco con su estupa como acólito.

"Cuando me tocaba hacer el solo estaba al ruedo que me gustaba, el hacia un gesto de que comprendía que yo lo dedicaba 'y contabas para mí'", recordó.

No se arrepiente en nada. Ni siquiera de "Entr'jambe" (1983). "Sabía que iba a promocionar cierto estereotipo si salían cosas feas y extrañas". Pero afirma que "no iba a dejar de contar lo que quería por eso", si bien tampoco era consciente de que al hacer la película.



TODO SOBRE ALMODÓVAR.— Durante la presentación del libro "Conversaciones con Pedro Almodóvar", realizado hace algunos meses en Madrid, el director sentado rodeado por sus inseparables "críticas".

El sexo: Lo relativiza como norma. Dice que no pretende encarnarla, que lo usa al servicio de sus historias. Y lo relaciona con lo prohibido. Dice: "Lo que me prohibido para la moralidad condonó lo es permitido".

Los actores: Con su hermano Agustín, cofundador de la productora El Deseo, mantienen una relación muy especial que lo da pie a hablar de "fraternidad" y "herencia", temas también muy presentes en su cine.

El clan Almodóvar. Para Chus Lampreave o Luisa León sólo tiene palabras de cariño. De Antonio Banderas recuerda cómo lo conoció "Arriba de Regin de Málaga. Era figurante en una obra de teatro. La vi, le propuse hacer una prueba e inmediatamente supo que sería una gran estrella".

De Bibi Anderson (que conoció como Bibiana Fernández) dice: "Siempre la he conocido como mu-

ja". Por eso no dudó en planteándose el papel de Lucrecia que finalmente lleva Carmen Maura en "La ley del deseo" (1986), conocer aquella "a una mujer que hiciera de un hombre que venía como una mujer". Señor Maura, la que durante muchos años fue su actriz fetiche, dice no haberla dejado de lado despidiendo cualquier tipo de expectativa sobre ellos. Incluso, ella asistió a la presentación del libro en Madrid para el resto de "chicos Almodóvar".

Filosofía de vida: "Hacer lo que quieras y no te miedas". El sigue ese lema: "No por principio mejor les diré porque en lo que quieras hacer".

Su próxima película "Hable con ella" será dirigida el director —una obra de cinturón compleja que trata sobre "la incomunicación, la amistad y algún tipo de locura conformada con normalidad".

El cineasta y sus actores

En el libro, Al modula de tierra su imagen de "amigo" con los actores, y dice: "Sólo cuando has rodado conseguiras saber realmente cómo soy". En este sentido es tratarse en cuanto a manipular los sentimientos del actor: "Tienes que ir a un acto que para parecer triste pases en su parte más alta".

Sin embargo, reconoce que los actores, ante el director, están más desarmados. En ese aspecto menciona una anécdota con Victoria Abril: "Decía que decía a la actriz que hacia de su hermana. Yo quería que la cogiera mucho". Abril, confundida por ello no solía responder así las preguntas: "Yo quería decir más".

El Director Pedro Almodóvar se confiesa en reciente libro biográfico [artículo] Laura Blanco.

Libros y documentos

AUTORÍA

Blanco, Laura

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Director Pedro Almodóvar se confiesa en reciente libro biográfico [artículo] Laura Blanco. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)